
Peter Bruce:有线电视产业国际发展趋势 
 

2015 年 3 月 24 日，第二届 CCBN 有线数字电视运营商国际峰会在京隆重召开。会上，IABM

的 Peter Bruce 作了主题演讲，演讲题目是《有线电视产业国际发展趋势》。 

  

以下是演讲全文整理： 

  

Peter  Bruce：大家早上好，非常感谢今天能够参加会议，也欢迎在座各位来到今天的会议，我

的名字叫做 Peter  Bruce，来自于 IABM。 

  

首先我想给大家介绍一下 IABM 是一个怎样的组织，当然，我们不想和 IBM 混在一起，就像之

前提到两三遍的，我们在整个行业发展过程中一直作为见证者，是唯一的国际组织，是可以代

表广播、媒体、技术以及供应行业的，我们也经历了整个行业的变革。今天我们也提供了一些

新兴的技术、设备以及软件服务。我们的成员来自于行业的供应方，包括电视台有线网络，提

供产品。我们把自己看作这个行业内权威的声音，同时我们也寻求公司的支持，生意或打折活

动，咨询服务或培训等。IABM 有一系列的奖项，通过技术创新提供给来自各方的支持和服务，

我们的总部设在英国，区域办公室在新加坡及美国。 

  

我们有 350 名成员，他们都是一流大学、公司，包括供应商，如 Cisco，还有一些传统的大型公

司，如索尼，另外还有汤姆森等一些公司，很多 LOGO 大家都能认出来。 

  

除此之外，我们主要做三个方面的工作，一个是在市场情报方面，今天我会谈一些，还有技术

方面的，除此之外我们还有一个培训的分支。 

  

首先要谈到的是我们作出的各种报告和研究。对于行业方面的一些报告，在座各位，有些是我

们的成员，也可以跟大家探讨我们的报告，包括一些行业的发展，全球市场的研究，行业的一

些指数。我们对于终端用户的调查可能是最有相关性的，无论是对于电视台或是一些公司来讲

都很重要，我们现在可以看到有很多关键要点，现在技术在不断出现，有很多不同的方式，通

信广播行业正在快速兼并。 

  

如果谈到终端用户的服务，从市场来讲，我们是独立收集数据，从我们的成员中以及一些电视

台。还有独立调查，包括独立检查，这是我们谈到的终端用户服务。在供应商这一方面，每年

我们都会收集一些电视台内容，对于一些创意、制造以及内容发行的调查。当然还有在广播的

调查，从哪里能找到材料，另外我们还要讨论哪些有线方面的内容对于行业更重要。举个例子，

BBC，它在英国有网站，里面有很多内容可以播放，由传统的广播方式向新型的播出方式转移。 

  

我们是如何盈利的？从这里可以看到，45%是来自于广告，可能原来它只是一些纯广告收入，

和政府资助持平。但现在我们看到付费电视也占到了 16%左右，现在它变成了增速比较快的部

分，接下来我还会在这方面进行更多讲解。 

  

再分析一下对它的理解，首先可以看到来自于广告收入的一部分，你可以看到这部分还会持续

往上增长，35%的人会这么认为，但有 35%的人认为将会降低，25%的人认为会持平。直接的



广告项目收入相对比较稳定，但如果我们看一下注册模式，从广播电视来讲，当然，还有其它

的一些新型模式，明显有非常多的注册量，用户量，他们认为收入将会增长，在注册方面差不

多有将近 60%的许可证费用，它是比较稳定的，有 33%的认为需要继续追踪，我们知道有很多

政府方面的资助会逐渐下降，如果要对比 50 到 20 年之前的组织，像 BBC 这样的组织，可以百

分之百地获得政府资助，完全不需要广告支持。 

  

对于国际发行，通过中国、美国、新加坡，都可以有国际注册，这样的发行量也越来越多，超

过了传统注册量，现在我们看到，盗版方面的增长也在持续。 

  

再看一下资本支出这方面，这个行业是在发生变化的。对于终端用户来讲，到底他们购买了哪

种类型的产品，我们可以看到这个行业中 IT 的发展。我们这里主要是进行了两个调查结果的研

究，一个是 IBC、一个是 NAB，IBC 可能是更欧洲化的调查，我们能够看到差不多 60%的程度，

目前比较稳定。产品和服务这方面，峰值时是在 65%左右，现在逐渐降到了 60%以下，现在这

个趋势是往下走的，可能在有线网络或广播电台。软件应用都是在 PC 的平台之上，有一些网

络是用 Cisco。 

  

如果看一下在广播商方面，购买的优先选择，媒体技术也是我们比较关注的一点，比如问你在

购买时优先选择比较多的是什么，通常位于最前端的都是多平台内容，到处都在谈内容，当然

这对于所有广播商以及有线网络来讲，在解决多屏或多平台内容中比较重要的一部分。 

  

还有就是文件为基础的工作流，特别是你是新的电视台平台时，无论你是不是有基础带宽，我

们从文件为基础的工作流可能有时候需要原数据，对于内容信息是非常关键的，当然还有发行

这方面。 

  

再往下看是媒体资产的管理，更多是关于内容方面的，我们经常说在广播当中内容为王，传统

升级设备升级到高清电视设备方面的投入也在加多，比如 2020 年的奥运会也将会是高清的电视

转播，这都是几个比较新的趋势。 

  

在一些关键领域，很多公司、广播商都比较关注发行或文件为基础的工作流，而不是传统技术

或高清传输，现在他们在新平台当中变得越来越重要。 

  

如果我们继续往下看，在接下来 12 个月里有可能会购买的产品，从我们的调查显示是非常有意

思的，很多是在工作流、资产管理、在线和流媒体这些方面，你可以看到很多电视台已经在去

寻找如何通过电视台进行 IP 工作流的处理，以及如何给终端用户带来更多内容，也就是在线流

媒体的服务，当然我们还会看重传统内容，比如一些工作室、存储、文字、信息等，但关键是

如何解决工作流，实现多屏 IP。 

  

下面我们还要看对于专门的广播技术和产品当中资本支出所占的比例，也是在往下走的，显然，

在用户当中，我们使用了一些硬件，越来越多地来自于 IT 厂商。 

  

我们提出这样一个问题，如何描述你们组织中广播技术的支出，比如一些有线网络和电视台，

如何看待这个问题，大家可能会看到最上面的蓝色部分，这是往下走的，这个趋势也从 20%降

到了 14%左右，这部分是广播技术完全独立于 IT 的资本支出，如果广播技术包含在 IT 技术之



内呢？同样，这个数字也在往下走，唯一往上走的是绿色部分，收入完全融合在一起的是往上

走的，所以这是未来发展的趋势。并且我们能够看到一些工程师的往往不仅限于了解这些电视

信号方面的知识，他们现在更具有开放的思维方式。 

  

当你购买一些工作流的系统，或是想购买传输方面的技术时，或是一些编辑软件，直接从系统

集成商购买。如果我想要购买 IT 这一部分，特别是对电视台来讲，主要的广播商是从 IT 公司

进行购买，所以这就使我们看到了不同行业合并趋同的情况。 

  

另外我们也问了一些其它的问题，我们做了一个全球调查，“你会从哪里购入这些产品？Cisco、

惠普或微软？”大家可以看一下，这是我们排名前三的公司，接下来可以看到一些企业排名的情

况，我们看到，一些 IT 公司现在也已经进入到我们的广播行业，从我们的调查来看，我们的广

播行业中对于技术的需求量也是非常大的，而且我们认为，对于这些供应商来讲，好品牌也是

非常重要的，我们希望能够购买到一站式服务，能够在我们整个的运营中找到最好的产品，我

们所关注的问题都是产品是不是最合适，我们要保证我们各种不同的部分能够很好地连接到一

起，所以我们整个行业就必须进行合作，建立一个非常透明的规则，保证不同的销售方、不同

的产品、不同的技术都能够有统一的标准。 

  

在最下面也可以看到，我们在采购时是团队做的决策，还是团队参与，最后由一到两个人做决

定。大家可以看到，在这里有一个调查的比例，也许我们需要成立一个 IT 相关的部门，通过这

个专业部门做出购买决策。 

  

我们知道，和其它系统比起来，可能更多的要把决策放到一起做，最重要的是落实的情况，还

有一些其它的相关要素也会影响到我们的采购行为，大家可以看到，第一点就是希望省钱，在

做预算的时候，如果真的买一个产品，我们希望保证它能够在整个系统中兼容，除了效果之外，

我们要考虑预算，价格的问题。还有就是售后服务和支持，这也是我们非常关注的一点，我们

在做决定时一定会考虑这些问题。 

  

大家再看一下我们整个行业环境，对于终端使用者的商业环境，23%的人认为“非常积极”，47%

的人认为“积极”，6%的人认为“中性”，我想对于整个行业来讲，我们的前景还是比较积极正面

的，我们之前也听到了一些发言人的讲话，不断有新公司出现在行业中，但总体而言，媒体、

广播和有线行业从全球来讲都拥有非常好的发展前景。 

  

下面我再说一下我们 IABM 的指数报告，这主要是看全行业的发展情况，并且调研了一下终端

使用者的情况，总体来讲，我们的销售情况还是非常好的，特别是在亚太地区和南美地区，我

们的增长是在不断持续的。特别是在中国，我们看到增长在不断持续，美国的情况也不错，有

65%的企业都是盈利的，我想盈利的比例将来还会更高。但我们看到这主要是过去几年的情况，

他们主要是在过去几年才开始盈利。但盈利也是面临着很大的挑战，我们看到大企业和小企业

之间有比较大的差距，中小企业目前前景还是比较堪忧的。 

  

下面看一下我们的市场估值和战略报告，第一就是我们按区域划分市场的规模总量，在这方面

我们看到，去年大概有 400 亿的市场，我们相信这个市场份额还会不断上升，我们现在看，大

概有 19%都在亚太地区，我想现在亚洲国家正在不断变得富裕起来，可能我们的市值也会不断

增长。 



  

下一个是我们做的全球市场评估，大家可以看到，我们整体的市场花费大概达到了 300 亿美金。

我们这些钱都花在哪儿了呢？可以看一下，首先是生产、存储，然后就是构局和最终服务。大

家可以看我们在生产方面的投入，基本上是持平的，就像我刚才讲的，内容为王，内容最重要，

还有就是整体布局，大家可以看到我们布局的投入也是比其它行业高一些。再就是最后的售后

服务，我们的内容质量、服务的水平。我想说，我们的经营模式可能会不断发生变化，特别是

对于我们有线行业来讲，在未来可能会有更大的变化。 

  

下一个是我们的整体市场细分，大家可以看到，这里面包括整体生产的占比，还有整体生产售

后服务的占比，另外，我们在进行对于整个行业调研时发现，有 43%的人认为行业前景会不断

改善，还有 47%的人认为行业前景会和现在一样，我们需要对技术进行不断革新，并且对新技

术进行传播。 

  

  现在大家所面临的最大担忧是，大概有 37%的受调查人士认为产权保护、登记注册以及相

关沟通活动需要大的投入，另外一点就是我们要更多投入到云技术方面，所以这两点是我们现

在认为非常重要的。我们必须要有一个非常好的网络，然后再去构建云的平台，如果把这两项

加在一起，大概有 64%都和数据登记相关，所以如果我们能够提出一个统一的标准，包括对于

高清技术和超高清技术提出统一标准的话，就可以帮助我们解决很大的问题。 

但现在关注的，整个行业所面临的情况，比如可以通过不同的设备来获得内容，比方说我们现

在有一些自动化的产品，还有多平台、多频道的产品展示。 

  

我想这张幻灯片要先从左边讲起，大家看一下，左边是关于我们的 IT 技术，广播播出的一些设

备，这方面主要是关于一些硬件设施，我想我们看到现在有很多广播公司都采用了这样的硬件，

这是三到五年之间都会出现的变化，一些趋势，我想这个趋势是在不断地向左变化，比如更多

的采用这些硬件。 

  

下一个问题，我们现在面临的最大挑战和机遇是什么？你们最大的担心是什么。在我们的调查

中有一点非常重要，硬件和软件的解决方案。比方说我们对于 IP 地址分布、媒体广播内容的关

注，我们过去所遗留的一些问题，我想，如果我们能够找到一个更加有效的方式在更多的平台

上传播这些内容的话，也可以给我们带来更大的机遇，所以我想这就是我们现在所面临的一些

主要问题，一个是如何对旧有的基础设施更新换代，另外就是如何从硬件转到软件上来。 

  

我们刚才谈到了如何更好地利用旧有设备，如何更好地使用现在的云技术，就现在来说，我们

看到有 21%的人还是在使用这些硬件的，到下张幻灯片大家都可以看到情况发生了一些变化，

随着我们技术模式不断转变，更多的供应商也能够开始租赁或采用云技术，这就能够更好地改

善他们的业务模式。 

  

往回看一点，大家看一下，三到五年之内我们就能够看到整个趋势不断向左边的描述来发展，

通过这样一种业务模式在今后几年之内，就能够不断改善我们企业的状况，但这些都是和我们

的技术紧密相关的，我们现在面临的最大挑战是什么呢？我想就是如何把我们的技术更好应用

到我们的电视平台上，比方说我们在这方面可能需要对我们的客户进行新的宣传，向他们介绍

新业务的模式，使他们能够更多使用这些移动的服务，所以在这方面我想可能我们要对客户进

行更多的教育和宣传。 



  

这是我最后一张幻灯片了，大家看一下，我们会定期举办一些非常重要的会议，而且还有一些

很好的培训，如果大家对这个感兴趣，也可以关注一下我们 IABM 这个机构。 

  

这是我做的一个总结，总结下现在我们所面临的一些技术方面的趋势，我们认为 IP会改善一切，

包括更好改善我们的业务运营和我们的资产管理，给我们提供更灵活的模式，同时给我们提供

更加广泛的产品，而且也可以帮助我们更好地与电视连接。 

 


